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最近，美国一家网站调查了 1000
位成功人士，其中包括已经作出了重
大贡献的科学家和作家、拥有庞大产
业的企业家和商人、家喻户晓的超级
体育明星和影视明星以及其他取得巨
大成就的成功人士。

这些成功人士中，有 99％说不清
楚自己为什么能成功。在成功之前，
也没有一套完整的实现成功的计划

书。他们有的是凭着感觉，有的是因
为勤奋，有的是因为爱好，所以一直
没有放弃对成功的追求，最终成就了
人生的伟业。

接着，那家网站又向公众征集了
1000份最完美的成功计划书。

这些计划书之所以完美，不仅因
为他极具诱惑力，而且具有可操作性，
还因为它详尽的介绍，比如说每小时

应该做的事情、每天应该做的事情、每
年应该做的事情，具体到休息多少个
小时，工作多少个小时，还列出了启动
资金和最终达到成功后的费用。

随后，网站又对这 1000份完美计
划书的拟定者进行了采访。

结果发现，这 1000个人全是未成
功人士，或者说是正在努力追求成功
梦想、但还未成功的人。

为什么那些手握完美计划书的人
不能成功，而那些完全不懂如何成功、
从没做过任何计划书的人却成功了
呢？随后，网站得出结论：人生伟业的
建立，不在能知，乃在能行。

摘自《致富时代》

伟业如何建立
沈岳明

一种新兴媒体从新生到普及至
5000 万人，收音机用了 38 年，电视
用了 13 年，互联网用了 4 年，而微博
只用了 14 个月。在 2010 年舆情热
度排名前 50 的舆情案例中，由微博
首次曝光事件的案例达到 11 起，占
22%。上海交通大学舆情研究实验
室昨天公布的调查结果显示，微博
正成为公民网络表达的新渠道。

微博促进公民社会参与
根据调查，截至今年 10 月，中

国微博服务的访问用户规模已经超
过 1.25 亿人，累计活跃注册账户数
量突破 6500 万个。在 2010 年的大
事件中，几乎都有微博在发生着作
用。

课题组调查发现，和 Twitter 用
户更偏向于个人化表达不同，国内
的微博更多地体现出对现实的关
照。在 2010 年 8 月曝光的开封考生

“被落榜”事件，被称为“微博改变命
运”的经典案例——因当地招办工
作人员失误，忘记提交考生档案而

“被落榜”的考生李盟盟通过微博申
冤鸣屈，在数万网友的声援下，10 多
天内命运出现转折，被河南财经政
法大学录取。而 10 月的“李刚门”，
最早也是微博发挥了信息汇聚作
用。

2010 年 8 月，舟曲泥石流事件
中，网友通过新浪微博发出“超级
急”的信息，告知首都机场一号航站
楼北线货运站征集救灾物资，号召
网友将灾区急需的物品送达。连续
4 天，有社会热心人士联系的海航包
机运输网友捐赠的赈灾物资，总量
超过 20吨。

课题组负责人谢耘耕教授称，
这些事件都让人看到了微博从网络
虚拟世界到现实力量的转化，微博
成为求助、救助、召集行动的有力平
台。2010 年有影响力的与微博有关
的 74 起案例中，出现网络动员且已
发展成为线下活动，并对事件产生
实际影响的案例占 23%，以微博目
前的发生形式及前景来看，这一比
例将继续增长。

微博上人人都能“发布新闻”
根据 2010 微博用户经常使用

的微博功能统计，排名前四的功能
是——“评论”占 69.8%、“关注”占
60.9%、“热门话题”占 57.2%、“转发”
占 39.7%。2010 年在微博上影响较
大的事件，有 62%通过微博在 1 天内
曝光，14%的事件在 1~3 天内曝光。
而且微博的内容被传统媒体所关
注，甚至成为传统媒体的素材来
源。微博时代，人人都成为了“公民
记者”。

调查显示，有 60%以上的记者
曾经通过微博等社交媒体获取新闻
线索或者采访对象完成选题报道，
47.7% 的 记 者 表 示“ 经 常 使 用 ”微
博。而在 8 月 8 日，网友王凯第一时
间在微博上发布甘肃舟曲泥石流灾
害的现场照片，被数千名微博网友
转发，主流传统记者纷纷联系王凯
了解灾区情况，并根据他发布的 300
多条舟曲抢险救灾现场的微博，形
成了深度报道。

9 月 1 日，山西尘肺病矿工钟光
伟用手机发布 700 多条微博讲述维
权遭遇，引发大量微博网友关注
……这些都是因为微博而受到传统

媒体关注的新闻事
件。微博每条 100 多
字的限制，呼应了现
代社会信息化、时间
碎片化的生活方式，
改变了人们关注信
息 的 方 式 和 习 惯 。
而微博和传统媒体

线上线下互动，则推动了新闻事件
的深度发掘。

微博也导致谣言极易滋生
微博以“碎片化”的信息形式侵

入人们生活的方方面面，但是微博
上的谣言也层出不穷。如“12 月 6
日的金庸去世事件”、“12 月 15 日东
华大学食堂风扇削死学生事件”、“6
月 18日朝鲜战胜巴西夺取世界冠军
视频”等等。

专家分析认为，微博因为其低
准入门槛，发布方式简单快捷，因此
任何人都可以在网上注册一个微博
号，将信息轻松发布出去，使每一个

“博友”都可以成为新闻“第一发言
人”。加之微博的自媒体性，使公众
容易成为谣言的“二传手”。比如金
庸“被去世”事件中，网友本来是以
求证口吻在百度贴吧、人人网等平
台上寻求证实，传到微博，便引起了
广泛关注。

而且，一句博文如果是“意见领
袖”发的，往往一石激起千层浪。课
题组分析，过去传统媒体上的“意见
领袖”往往是正襟危坐的传统专家，
论坛时代的“意见领袖”往往是草根
型的愤青，而微博则有各种“意见领
袖”存在其中。在 2010 年影响较大
的与微博有关的舆情事件中，有近五
成的案例中存在明显的意见领袖。

课题组还发现，微博用户的爆
发 性 增 长 将 出 现 在 2012 年 、2013
年，市场将在 2013 年进入成熟期。
课题组建议，在微博日渐发达的情
况下，还应该适当关注公众人物话
语权滥用导致谣言流传的问题。

摘自《文汇报》

你微博了吗？你“织围脖”吗？与其他形态的网络媒体一样，微博不但是中国
进步的表现，同时也刺激了中国公民社会的发育。

微博成公民网络表达新渠道
姜 澎 那天我一进会议室，发现平常

摆得整整齐齐的会议桌，怎么横一
个，竖一个，活像是刚刚经过了一场
动乱。我正嘟囔着，会议工作人员
迎上来，请我去我的既定席位就
座。只见桌子上已经摆好了会议参
加者的名卡，眼前的这幅“乱像”看
来是出自会议主持者的精心设计
了。坐定以后，发现桌面上摆满了
许许多多的小道具，其中有的东西
我很熟悉，比如咖啡杯、盘、勺，听会
打盹的时候估计可以派上用场。还
有那些笔记本、铅笔、圆珠笔什么
的，即使开会用不着，还可以带走也
免得浪费。可是还有一沓沓大小不
一的纸片，切成一段一段的小胶条，
花花绿绿的摁钉，以及写有“1、2、
3……”阿拉伯数字的硬纸卡片，这
些东西又能做什么用呢？

开会的几十个人都到齐以后，

我才发现这里面其实还有一个活道
具。除了通常的会议主持人以外，
公司还从外面专门请来了一位女
士，其职责大概就是协助使会议顺
利进行的人。为了叙述方便，权且
将她称为“会议专家”吧。“会议专
家”首先宣布她只是会议专家，对公
司业务一窍不通。会议开始，专家
在纸板上写下今天会议的大致安
排，一边写一边对大家提出要求：有
什么问题和建议都随时可以提，但
是只有一个例外：如果我写字有点
拼写或语法毛病，一律不许声张，避
免干扰会议的主题。

按照日程安排，会议专家首先
向全体与会者提出一个不大不小的
问题：我们的公司为什么要存在？
听了这个问题，马上有人提出见解：
公司存在是要赚钱，这还用问吗？
会议专家并不正面回应，不慌不忙

要求大家在纸上写下三种公司必须
存在的理由，3分钟内交卷。对按时
交卷的人，专家从口袋里掏出巧克
力糖（原来她的口袋里还有道具）以
示奖励；对磨磨蹭蹭不交卷的人，专
家从另一只口袋里掏出薄荷糖，要
他们清醒一下头脑。各种“点子”搜
集上来以后，专家把这些纸片分门
别类用胶条外加小摁钉粘贴固定在
会场前面的纸板上，然后要大家用
桌面上写有阿拉伯数字的硬纸板为
各种不同观点投票，每人只能投 3
票，最好的点子得 3分，其次为 2分、
1分不等。

经过如此这般几轮折腾以后，
会议专家当场迅速清点出各个“点
子”的得票多少。只见会议专家把
各种观点先按得票顺序排列出来，
再用框图上下左右画线进行逻辑连
接，最后请出公司管理层代表和懂
行的专家进行分析诠释，升华到理
论高度。

一次典型的美式会议就这样结
束了，别的不好评论，至少各种会议
道具的用途我终于是弄明白了。

摘自《国际公务员奇记》

据报道，法国一个小镇为迎接
外星来客建起一座 UFO 机场，近日
这个机场迎来了首架载有“外星人”
的飞碟。

法国小镇阿里斯的 UFO 机场
建于 1976 年，这个工程由当地的议
员们在笑声中投票通过。为了表明
星际外交的友好立场，议员们还立
法给予外星人税收赦免权以及参加
滑泥比赛的权利。这个专供任何神
秘飞行物访问的机场，日夜开放，第
一批到达者，设立特别奖项。

UFO 机场呈三角形，位于一处
海滨空地上，适合任何形状的飞行
器降落，机场内树立着一块刻有“欢
迎所有天外来客”的大理石板。

为了给“害羞”的外星人作出示
范，当地人举办了一场模拟“第三类
接触”仪式：一架由当地艺术家设计
制造的“飞碟”降落在UFO机场，当
舱门打开，化妆成外星小绿人的表
演者走下舷梯，踏上地球土地，成为
34年来这里的首批“外星来客”。

据悉，现在这个 UFO 机场已经

吸引了无数科幻爱好者，当地旅
游部门希望，外星人在这里能够
有宾至如归的感觉。

无独有偶，美国威斯康星州
承包商韦伯，也在该州的埃尔姆

德村兴建了一个5平方公里的机场，
专门用来接待UFO。

巴西 1981 年 11 月也兴建了一
座“太空机场”，这是巴西利亚和平
新城市大学的一部分，现已成为医
生与物理学家、传媒和数学家、建筑
师及太空人的研究胜地。

2005 年，波多黎各小镇拉加斯
又宣布，该镇计划修建世界上第一
个外星人专用机场，这项计划包括
两条UFO跑道和一个塔台。

摘自《新民网》

典型的美式会议
翟 华

法国小镇为外星人建机场

虽然是人艺演员的孩子，演员
梦却不是从小就有的。因为我曾经
是个瘸子。两岁时，我上托儿所，一
个小女孩发烧了，大夫拿她当感冒
治，结果患的是小儿麻痹症，很快就
瘫痪了。一个星期后厄运找上了
我，开始的迹象也像感冒，老师就预
感不那么简单，赶紧送医院检查是
不是小儿麻痹，因为发现及时治疗
还来得及。那会儿，还没有普及这
种病的疫苗，好在儿童医院正在研
究中西医结合治疗的方法，我算走
运，治了四十天，病情算是给控制住
了。我还作为成功案例上了新闻电
影制片厂拍的新闻纪录片，就是我
们小时候看电影，故事片上映前加
演的那种“新闻简报”。两岁就上镜
头了，是不是这辈子当演员的兆
头？可惜现在胶片找不到了。

没就此瘫痪下去，但也不算全
治好，留下一只后脚跟着不了地的
缺陷。出院时医生说，等孩子发育
发育再做整形手术，所以在幼儿园
阶段，我是踮着脚走路的。上的是
宣外大街西侧的人民银行康乐里幼
儿园，一上就是全托，很少能回家，

偶尔被剧院叔叔带出去吃顿饭，我
就会特别高兴。我对幼儿园记忆不
多，只记得有个女老师挺漂亮，她对
我很照顾，还老带着我晒太阳。

一般外号都是小学叫开的，我
的外号叫“濮瘸子”。作为剧院孩
子，我还不算最惨，有两个孩子情况
不如我，常看到我父亲和他们交流
情况，表情都很焦虑。我倒没大人
那么忧心，因为心思都在玩上了。
当然你说我完全不在意吗？也不
是，比如上体育课，人家就不带你玩
儿啊。我生气，也伤心，还经常在意
念中报复他们。

小学三年级时我做了整形手
术，拆完线，脚慢慢能放平了。打那
以后我就拼命校正自己，走路时尽
量把步子走稳，好让别人看不出
来。但一跑还是露馅儿，所以就更
刻苦地练那条病腿，让它变得有劲
儿。

可以说，在相当长的时间里，我
的注意力就在那条腿上，骑自行车
也好，跳皮筋也好，还有打篮球、跑
步……为了练腿，各种运动都参
加。你不让我加入，我就在边上等

着，总会缺人，逮着机会我就上。跳
皮筋也是，男孩子一般不玩儿这个，
可女生们欢迎我参加。总之就是想
多参与，因为不行，所以特别想显自
己行，这就是我那时的心态。

我还敢跳房呢！那时我们家小
楼伸出一个阳台，阳台下面一边是
楼下李奶奶家住的屋子，另一边是
小学校的后院。一次上学要迟到，
我就从阳台上翻到学校平房的屋檐
上往下跳，下巴磕到了膝盖上，差点
没把舌头咬下来。太悬了，一想都
后怕。骑自行车也出过好几档子
事。人骑在自行车上，腿瘸看不出
来。你腿好，论骑车，你还未必比得
过我。刚学会骑车那阵子，瘾大，我
都骑疯了，后来还敢手撒把地骑，兜
风的范围也越来越广，顺着原来环
行４路汽车线兜一圈北京城都没问
题！这样疯骑出事也就难免，有一
次因为骑得太猛，人和车追尾，撞到
卡车拉的脚手架上，险些送命。回
来也不敢跟家里人说，暗自胸口疼
了好几天。

这都是小时候的淘气事儿。也
亏着淘，自卑心反而没那么强烈，因
为我始终觉得我应该跟别人一样
的，我一直告诉自己是一个正常的
孩子，我一直想跟别人一样。或许
正是那样的一段经历，反而使我有
一种力来克服困难，找到自信。

摘自《濮存昕的艺术人生》

毫无疑问，刚刚度过 80 寿辰的
著名科学家袁隆平是富人。

2000 年，我国第一个以科学家
名字命名的股票“隆平高科”上市交
易。目前袁隆平以持股 4458143 股，
占1.61%的持股比例，位列第五。

以隆平高科开盘价 25.72 元计
算，袁隆平拥有股价市值约为1.15亿
元的身价。

在仇富情绪弥漫的今天，富人
袁隆平得到了公众特别的宽容。有
网友说：袁老买飞机我们都不眼
红。这说明，中国人也许仇富，但并
不盲目。人们仇的主要是财富生成
的不公以及部分人致富后的骄奢淫
逸。

有人说，当代中国缺三类人——
一是有魅力的政府官员，二是有思想
的企业家，三是懂市场的科学家。而
成功者的基本素质和信仰又决定了
整个民族的前进方向。

从这个角度上，袁隆平树立了一
个崭新的富豪标尺，无比稀缺也弥足
珍贵。

首先，中国综合国力迅速飙升的
背后是一个尴尬的现实：产业链长期
处于世界最低端，在自己是东道主的

上海世博会上，整个企业界几乎拿不
出一件引领世界科技前进方向的原
创成果。

所幸我们还有袁隆平。
早在上世纪 90 年代，美国学者

莱斯待·布朗曾发天问：“21世纪谁来
养活中国？”布朗认为，到 2030 年中
国需要净进口粮食 2亿吨，这恰好是
当时整个国际的谷物贸易量，到那
时，全世界必须比1995年多生产60%
的稻谷才能满足需要。

2004 年，袁隆平主导的第二期
超级杂交稻提前一年实现亩产 800
公斤的目标。

对目前超级杂交水稻研究的进
展，袁隆平说：“我们正在开展第三期
超级杂交稻亩产 900公斤的实验，攻
关可望在 2012 年提前完成，超过了
农业部原定的2015年的完成计划。”

在庆祝 80 寿辰时，他还许下了
“到 90岁时，实现第四期超级杂交稻
亩产 1000 公斤的奋斗目标”的生日
愿望。

这是科技创新带来的巨大社会
贡献，因此致富并过上优越奢华的生
活也无可厚非。

但据媒体报道，袁隆平认为“用

财富衡量科学家价值太低级、太庸
俗”。他坦言自己每月工资 6000 多
元，还有股份分红、稿费、咨询费等

“额外收入”，每年总共有 30 多万元
收入。袁隆平从家里开到实验田的
汽车是一辆别克赛欧家用汽车，和中
国上流社会的显贵比，显得低调甚至
有些寒酸。

袁隆平说：“钱是要的，因为要生
活，但君子爱财取之有道；钱是拿来
用的，该用则用，不挥霍不浪费，不小
气不吝啬。”

他真正的兴趣在田间地头，在科
学研究。他的梦想是：“梦中杂交水
稻的秸秆像高粱一样高，穗子像扫帚
一样大，稻谷像葡萄一样结得一串
串，我和我的助手们一块儿在稻田里
散步，在水稻下面乘凉。”

这叫信仰。
社会的习惯思维是经常被炫目

的成功和名望所吸引，并为之鼓掌甚
至疯狂，习惯性忽略这一切应该建立
在什么样的基石上。如果一个富豪
在积累了万贯家私以后，不能有效地
推动国家价值观的成长，只能是这个
人均 GDP 位列全球 100 名之外的全
球第二经济大国的耻辱。

真该想想袁隆平——不仅靠科
技创新推动社会进步，造福公众，还
真正懂得财富之上的追求并付诸毕
生的努力。

这是中国版高贵。
摘自《中国青年》

瞿秋白 25 岁那年，爱上了一位
充满朝气而又聪慧善良的女子。可
这个女子却回避了他，悄悄地返回了
家乡。瞿秋白并没就此作罢，他勇敢
地“追”到了姑娘的家乡，坦率而又深
情地向她表白了自己内心炽热的情
感。那女子，就是后来成为瞿秋白生
命伴侣的杨之华。

那天瞿秋白和杨之华一起，来到
了沈剑龙家，坦荡地表白了自己和杨
之华的心意。沈剑龙早知瞿秋白的
大名，一直很仰慕他的才华和人品。
一番坦诚交谈之后，更有相见恨晚的
感觉。其实他也明了他和杨之华之
间的感情裂痕已无法弥补，只是觉得
面子上还有些下不来。现在面对瞿
秋白的坦荡和真诚，他终于表示愿意
解除与杨之华的婚姻。于是，3 个年
轻人在沈家的深宅大院里，达成了世

人难以理解的共识。
在 1924 年 11 月 27 日至 29 日的

《民国日报》上，出现了三则启事：
一、自 1924 年 11 月 18 日起，沈剑龙
与杨之华脱离恋爱关系；二、自 1924
年 11 月 18 日起，瞿秋白与杨之华结
为恋爱关系；三、自 1924 年 11 月 18
日起，瞿秋白与沈剑龙结为朋友关
系。

在纷纷攘攘的今天，读到这样的
启事，你会有一种什么样的感觉？

瞿秋白与杨之华结婚时，杨之华
已有一个女儿，叫独伊。作为母亲的
杨之华，对女儿自然是疼爱有加。她
对瞿秋白说，如果女儿不能和我们生
活在一起，我就不能获得真正的幸
福。瞿秋白回答说：如果我不爱独
伊，我对你的爱就是虚伪的。我会像
爱亲生女儿一样爱她。我会让她生

长在我们爱的怀抱中。瞿秋白说到
做到，他是个没有一丝虚伪的人。在
他的努力下，独伊很快就来到了他们
的身边。在以后的日子里，无论工作
多么繁忙，多么危险，他都没有忽略
女儿。

瞿秋白在就义前曾写道：“我还
留恋什么？这美丽世界欣欣向荣的
儿童，我的女儿，以及一切幸福的孩
子。我替他们祝福。”由此可以看出，
瞿秋白爱女儿，不仅仅因为她是妻子
的骨肉，更因为她代表着美丽的世
界，代表着欣欣向荣的未来。他牺牲
时年仅 36岁。可谁能说他不是一个
好父亲，一个伟大父亲！

我从《瞿秋白文集》和《瞿秋白与
杨之华》这两本书中见到了瞿秋白。
从照片上看，他绝不是个体魄强壮的
男人。他看上去是那么清瘦文弱，毫
无现代人常挂在嘴上的阳刚之气。
但他却是个坚强的革命者，是个深情
的丈夫，是个坦荡的朋友，是个慈爱
的父亲。

他是个真正的男人。
摘自《解放军报》

真正的男人瞿秋白
裘山山

我曾经是个“濮瘸子”
濮存昕

不熟悉他的人，总会揣度他的
生活，因为他总是处于风口浪尖的
位置。我和他认识了那么多年，对
于他的性格仍旧是无法说清的，他
似乎没有一个固定的性格，有时候
很宽容，大大咧咧的，有时候又很敏
感很较真儿。

一次，我浏览他微博后面的留
言，一条简简单单的微博，里面竟有
半数左右的抨击和奚落，我想无论
是谁遇到这样的局面，都会感到失
落和沮丧吧，但是再见到他时，他却
是一副无动于衷的样子。

他照旧信心满满地做杂志，照
旧每个月努力地写连载的小说，他
想发微博的时候继续发微博，总之
他继续大张旗鼓地生活。

落落生日的时候，我们去 KTV
庆祝，当时陌一飞点了一首《掌声响
起》，她深情款款地唱，小四坐在一

边扭头冲我说了一句：“我要哭了。”
他把我拉到身边，对我说：“我

太不容易了，”他说“别人只看到我
的不好，却不会看到我为别人做过
什么，我做这些真的已经很累了。”
他欣赏有才华肯努力的人，所以将
所有的作者都团结过来，用自己的
名气用《最小说》的平台来推出签约
作家的单行本。很多个通宵的晚
上，都是他坐在电脑前看一些国外
的设计，看到好的设计就打包整理
到一个文件夹里发给小西，什么事
情他都亲自经手，封面的设计、内文
的版式，包括宣传的文案，他都要一
一改过。

每个月，他认真地对待自己的
文章，曾经有人想要替他写文章，甚
至写好了一回《小时代》交给他。但
是这绝对抵触了他处事认真的原
则，他宁可自己通宵写稿，宁可拖延

交稿日期，也没有用别人写的稿子，
他的做法使他安全地度过了一个危
险的陷阱，他对自己认真地要求，会
让他在不确定的充满颠簸感的生活
中坚定地走下去。

他特别想要和别人打成一片，
他总是邀请身边的人一起吃饭、一
起逛街和看电影，好像他越来越成
熟之后，就越来越离不开别人的陪
伴。

我们已经认识了八个年头，我
应该比一般的人更了解他，但是正
因为对他的了解，所以觉得他不可
捉摸。某天，我和他以及其他作者
一起吃火锅，我坐在他的旁边，心里
又在担心着新的事情，这次没有什
么犹豫便说出口了。

“你的脾气其实很急躁，也有一
些任性，只是有时候，你或许可以想
一下，不要觉得自己做什么都应当
顺利无阻，那么面对可能会有的失
败的时候，就不会觉得受伤，就会比
较洒脱……”

我是凑近他，轻声地说的。
他听完后，无声无息地笑了。

摘自《意林》

我的老总郭敬明
痕 痕


